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月月子子中中心心挺挺火火，，期期待待有有““准准””可可依依

葛泉眼

□黎茶叶

去洗车店洗车，得跑
腿、得排队等候，遇到店主
关门歇业，自己卡里的钱
还有失效的危险。因此，相
对于到洗车店洗车，上门
洗车受到了不少人的欢
迎。但随着上门洗车的日
益频繁，不少人习惯了运
用洗车软件“等雨”，上门
洗车业务也引发了人们的
担忧。

首先，洗车用水应该
属于特种行业用水，其价
格按照16 . 2元/立方米算，
远高于民用水每立方4块
多，但上门洗车，很多是自

己不带着水的，那他用的
什么水？不言而喻，可能会
存在违规。但上门洗车流
动性非常大，这加大了对
该行业的监管难度。

其次，进小区洗车就
涉及占道、污水处理等问
题。而小区内业户众多，用
地紧张，因此，有些小区禁
止上门洗车者进入，以免
堵路，也避免弄脏小区路
面或者弄脏其他车从而引
起物业纠纷。

上门洗车属于上门服
务的一种，应该说是传统
洗车服务的升级，但怎样
才能在合规的基础上做好
服务，是我们一致的期待。

□甘泉

原定于2015年11月30日竣工的
工程，结果拖到了12月底还没有完
工，而且施工中也是修修停停，这
可急坏了周边的居民。日前，市民
王先生反映，历下区霞景路整修已
经超期一个月，不知道何时才能修
完。历下区市政工程管理局称，因
为治理雾霾不允许施工而导致工
程延期，但已经要求施工单位加快
进度，本月底修完。（详见5日《齐鲁
晚报》C05版“霞景路拖期1个月咋
还不通车”）

进入去年11月以来，由于雾霾

频频“压城”，给各项工作包括修路
带来了影响。依相关部门的解释，
霞景路也是因治理雾霾不允许施
工而导致工程延期。好在雾霾不常
在，相关部门也表示加快工程进
度，患上“拖延症”的霞景路在1月
底之前“病”就能除根。

从另一方面来说，严格执行雾
霾预警的相关规定，与千方百计在
搞好扬尘防护的前提下加快施工
进度并非“两股道上跑的车”。让道
路工程全部停下来等气质变好，从
表面上看是“令行禁止”，执行防霾
坚定不移，但实际上只考虑了治理
雾霾一个方面，而没有考虑“水路

不通走旱路”——— 通过加强防护来
加快修路进度。比如，对施工场所
及时洒水降尘，在施工期及施工间
歇注意对裸露土地覆盖防尘网。

治理雾霾是一项持久战，并非
一天两天的事情，而像道路施工等
类似工程既要响应雾霾预警，也应
在平时的施工过程中重视防霾作
业。若是因天气糟糕而停止施工，
天好了继续施工，而不在防尘降污
上下功夫，在防霾上只能是自欺欺
人。施工方既应该在雾霾天积极响
应预警，更应该在平时严格把控扬
尘污染，这才是更积极的应对雾霾
的态度。

雾雾霾霾过过后后，，修修路路别别忘忘防防霾霾

葛有么说么

上门洗车
要方便也要规矩

葛原生态

□钟倩

猴年的到来以及国家二孩政
策的放开，慢慢催热济南的月子中
心市场。再加上猴年宝宝扎堆到
来，二孩家庭人手不够等原因，甚
至让月子中心出现“一房难求”的
现象。五花八门的月子中心虽然价
格悬殊，但基本服务项目相似，背后
是品牌质量的高低，还是价格的名
不副实，需要消费者用心甄别。(详
见1月5日《齐鲁晚报》C03版“想7万
坐月子，提前半年没抢上”)

有需求就有市场，二孩政策放
开，又恰逢猴年生育高潮，月子中
心“一房难求”也就不足为奇。花上
几万元坐个月子，在过去简直是天
方夜谭，而在今天，这是一种健康
投资与全新选择。伴随社会经济发

展与生活水平提高，很多年轻人拥
有新的消费观，觉得花高价非常值
得，能够享受专业而精良的服务，
从母婴保健、营养膳食到产后护
理、心理咨询等，都面面俱到，既省
心又安心。就像即将生产的女友所
说，月子会所看上去很土豪，但非
常划算，不用去大医院排队，免去
父母之累，还能快速恢复形体，有
利于个人事业发展。

然而，不少对月子中心跃跃欲
试的市民也有担心，高价一定能够
买到优质服务吗？很多时候，不少
市民不差钱，但希望购买的服务

“物有所值”。不过，什么样的服务
收多少钱，在市场经济条件下也是
企业定价，靠信誉来保证“物有所
值”。从现实中看，家庭式月子中心
也好，酒店式月子会所也好，都属

于新生产业，很多方面尚不完善，
不乏有些机构鱼龙混杂、打擦边
球。如何选择、怎样甄别、发生纠纷
又该怎样维权，这些都是不小的问
题。市场监管也存在一些瓶颈，月
子中心强调专业护理，可它不是医
疗机构，提供住宿又不是酒店，谁
来出面管理，这也是急需直面的难
题。

目前对于月子中心或月子会
所的相关法律、具体的准入制度、
作业标准还有待建立和完善。市民
选择月子会所时，应认真签订合
同，并看清具体事项。另一方面，不
排除有些天价月子中心被热炒后，
产生一股虚火，所以不要盲目轻
信，应摆正心态，合理消费，根据个
人情况量力而行，不要因为争相攀
比而影响家庭和谐。

@陶玉山：5日上午，
笔者外出途经和平路，看
到路边有的宣传栏破损严
重，里面的宣传材料陈旧
不堪，根本看不出是宣传
的什么内容；有的皱巴折
叠了，仍然张贴悬挂在里
面，让人觉得十分刺眼和
别扭。

作为有关部门投入了
资金精力等设置了外观整
洁大气的宣传栏是好事，
可是不能设置了就不管不
问了，应该安排专人管理，
及时更换报纸，常换常新。

@王婷：近日笔者路
过匡山小区时，发现小区
的宣传栏上张贴着“完善
生育政策，实施单独二孩”

的标语和关于“什么是单
独二孩”的介绍。当前，“全
面二孩”政策都已出台并
进入实施阶段，可小区的
宣传栏还停留在“单独二
孩”阶段，显得很不合时
宜，也让人感觉到相关部
门工作的懈怠和滞后。社
区宣传栏是向居民传递讯
息、弘扬正能量的有益载
体。只有紧跟形势、紧贴现
实，及时更新宣传栏的内
容，才能让社区居民喜闻
乐见，感受到文化的引领
和熏陶作用。希望宣传栏
所属部门能与时俱进，撤
掉已经过时的内容，不断
补充新鲜资讯，让宣传栏
真正起到应有的作用。

“落伍”的宣传栏
不止一处
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